

## Communiqué de presse

### Mise en service du métro de Riyad en Arabie Saoudite : RATP Dev assure une exploitation sans couture sur la Ligne Bleue (Ligne 1)

**Paris, 3 décembre 2024 – À la suite de l'inauguration du premier réseau de métro entièrement automatique de Riyad, la Commission Royale pour la Ville de Riyad (RCRC) a mis en service trois de ses six lignes. S'étendant sur 176 kilomètres et comprenant 85 stations, ce réseau de métro constitue la colonne vertébrale des transports publics de la ville. Parmi ces lignes, RATP Dev, filiale du groupe RATP, est fière d'opérer la Ligne Bleue (Ligne 1), en s'appuyant sur son expertise mondialement reconnue dans les systèmes de métro automatisés pour accompagner cette transformation majeure en Arabie Saoudite.**

Le 1er décembre, les opérations de transport de voyageurs ont débuté sur le réseau de métro de Riyad, récemment inauguré, notamment sur la Ligne Bleue. Cette mise en service représente un changement majeur pour le quotidien des habitants et un moment historique pour le Royaume. Le métro de Riyad facilite l'accès aux zones clés de la ville, dont les centres d'affaires et les sites culturels de la capitale, offrant une expérience voyageur fluide, fiable, sûre, durable et abordable.

En proposant une alternative entièrement automatique et durable à l'utilisation des voitures individuelles, le métro de Riyad vise à réduire les émissions carbone et les embouteillages dans la capitale. Grâce à sa capacité de transport de 3,6 millions de passagers par jour sur ses six lignes de métro en fonctionnement maximal, le réseau promet de révolutionner la mobilité urbaine dans à Riyad.

Le métro de Riyad est un réseau de transport public innovant et sans conducteur, auquel RATP Dev, par le biais de sa filiale CAMCO (coentreprise avec son partenaire local SAPTCO), a apporté une contribution significative grâce à son expérience reconnue. RATP Dev apporte son expertise de premier plan dans la réalisation de réseaux de métro automatique de haute qualité, en s'appuyant sur les 120 ans d'expérience mondiale du groupe RATP dans des villes comme Paris et Doha – et prochainement à Lyon, à Sydney, à Paris et sa région et à Singapour. L'entreprise renforce constamment son expertise grâce au lancement régulier de nouveaux projets ferroviaires, avec l'ouverture ou l'extension d'au moins une ligne chaque année au cours de la dernière décennie.

La Ligne Bleue, ou "Ligne 1" est entièrement automatisée et s'étend du Nord au Sud sur l'axe Al-Olaya – Al-Batha sur 38 km. Elle dessert 25 stations, dont certaines déjà emblématiques telles que la spectaculaire station du King Abdullah Financial District (KAFD) ainsi que quatre grandes stations de correspondance avec les cinq autres lignes de métro. Elle offre des services de haute qualité, comprenant des connexions WiFi, des services d'accessibilité et une information voyageur en temps réel à chaque station. La ligne Bleue est intégrée de manière fluide au réseau de bus de Riyad, soit 80 lignes de bus et 3 lignes de Bus à Haut Niveau de Service déjà opérées par PTC, coentreprise entre RATP Dev et SAPTCO.

Pour garantir la réussite du lancement de la Ligne Bleue du métro de Riyad, RATP Dev a mobilisé ses 1 300 collaborateurs locaux de CAMCO (dont 69 % sont saoudiens et 36 % sont des femmes), formés aux meilleurs standards internationaux en matière d'opération de

réseaux de métro automatique et d'expérience voyageur. Nos experts ont travaillé en étroite collaboration avec la Commission Royale pour la Ville de Riyad et ses partenaires, à chaque étape du projet.

**Mehdi Sinaceur, Directeur Général Adjoint de RATP Dev**, a déclaré : « *Le succès de l'exploitation de la Ligne Bleue témoigne des efforts soutenus de nos équipes saoudiennes. Nous nous engageons à assurer un fonctionnement optimal du métro, en capitalisant sur notre expertise inégalée pour offrir une expérience voyageur fluide et de haute qualité. Notre objectif est d'améliorer le trajet quotidien des saoudiens et des visiteurs, en offrant une expérience sûre, agréable et mémorable, tout en contribuant activement à cette transformation majeure.* »

#### **Relations médias RATP Dev**

Laetitia Hertz

[lhertz@epoka.fr](mailto:lhertz@epoka.fr)

+ 33 7 78 54 67 70

#### **A propos de RATP Dev**

RATP Dev est une filiale du groupe RATP, leader des réseaux de rail urbain à grande capacité et troisième opérateur mondial de transports publics. Dans le monde entier, nos 23 000 collaborateurs conçoivent, exploitent, maintiennent et modernisent des réseaux de métro automatique, de train régional, de tramway, de bus, et de bien d'autres mobilités.

Nous avons construit notre expertise sur le réseau de Paris, dense et constamment modernisé. Depuis 120 ans, nos experts gèrent des projets complexes, améliorent l'expérience voyageurs, et participent à l'organisation de grands événements sportifs ou culturels.

Grâce à ce savoir-faire inégalé, nous servons plus de 100 villes dans 15 pays sur 5 continents. Nous leur apportons des solutions sur-mesure, adaptées à leurs enjeux environnementaux, sociaux, de croissance ou d'attractivité.

Nous construisons, offrons et nous engageons pour le meilleur du transport public, chaque jour, partout, pour tous - pour qu'il soit le choix naturel des villes et des voyageurs.

[www.ratpdev.com](http://www.ratpdev.com)